

## Besuch beim Finanzgericht Düsseldorf



Am 19. Juli 2018 waren Studierende des Schwerpunktbereichs Steuerrecht beim Finanzgericht Düsseldorf zu Gast. Zunächst führte Herr Dr. Christian Graw (Richter am FG Düsseldorf und Lehrbeauftragter an der Universität Düsseldorf) in die Finanzgerichtsbarkeit und das finanzgerichtliche Verfahren ein. Im Anschluss konnten die Studierenden an der Sitzung des 14. Senats teilnehmen. Bestens vorbereitet durch die vorherige Einführung in die zu verhandelnden Fälle mit Herrn Dr. Klaus J. Wagner (Vorsitzender Richter im 14. Senat am FG Düsseldorf und Lehrbeauftragter an der Universität Düsseldorf), konnten die Studierenden einen Einblick in die richterliche Praxis gewinnen. Die vier interessanten Verfahren spiegelten die Vielfalt des Steuerrechts wider: Verfahrensrechtliche Fragen, Rechtmäßigkeit eines Kindergeldanspruchs, Gläubigerbenachteiligungsabsicht bei der Begleichung von Steuerverbindlichkeiten, Zeugenvernehmungen und eine schwierige einkommensteuerrechtliche Streitigkeit.

Abschließend konnten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer den Richtern Fragen im Zusammenhang mit den Fällen und der Arbeit am Finanzgericht stellen.

*Bericht: Alina Solomon/Stella Langner*